

AM 90/10453

amnistía
internacional



Sección Ecuatoriana

PRESIDENCIA NACIONAL: Bolívar 12-40, 2do. piso.— Casilla 663.— Cuenca-Ecuador
SECRETARÍA EJECUTIVA: Av. 10 de Agosto 645.— Of. 806.— Teléf. 503795 —
Casilla 240-C-15.— Quito-Ecuador.

091209

Quito, julio de 1990

Señor:

Patricio Aylwin Azocar,
Presidente Constitucional de la República de Chile.

Presente.-

De nuestras consideraciones:

Los miembros que formamos parte del Grupo 4, Regional Quito de la SECCION ECUATORIANA DE AMNISTIA INTERNACIONAL, estamos trabajando por los DETENIDOS-DESAPARECIDOS en Chile durante el régimen militar del General Augusto Pinochet. En especial por NICOMEDES TORO BRAVO. Su familia lo llevaba buscando casi diez años cuando les informaron la terrible noticia... Nicomedes estaba desaparecido - desde su detención, en julio de 1976. Entonces, en 1985, un miembro de las fuerzas de seguridad desertó y reveló las actividades clandestinas de una unidad especial del ejército y de la policía, en la década de 1970. En un testimonio sin precedentes, el ex-agente de los servicios de información identificó a 14 presos que había visto en centros secretos de reclusión donde eran torturados y ejecutados los opositores políticos. NICOMEDES TORO BRAVO era uno de ellos.

En esa ocasión su madre dijo:

"Al cabo de casi nueve años de espera, de incertidumbre, de preguntarse si estará bien, si estará enfermo, si tendrá hambre, frío, sed; de guardar cada objeto suyo como si mañana fuera a regresar, de recordar su voz... De pronto, como un latigazo, alguien dice: 'Está muerto'. Habló uno de sus propios asesinos."

NICOMEDES TORO BRAVO, albañil de 31 años, fue detenido por agentes no identificados, el 28 de julio de 1976, cuando se dirigía al hospital; estaba recibiendo tratamiento por las torturas que sufrió en una detención anterior. También fueron detenidos, ese mismo día, su padre y hermana, aunque se les puso en libertad por la tarde. Todos estuvieron recluidos en el mismo sitio y todos fueron torturados. Su hermana fue obligada a presenciar la tortura de Nicomedes, su padre oyó los gritos.

Pese a los testimonios del padre y la hermana, las autoridades se negaron a admitir la detención de Nicomedes. Nada se supo sobre su suerte hasta que el agente de información confesó, en 1984. Incluso después de que salieran a la luz estas nuevas pruebas, las



amnistía internacional

Sección Ecuatoriana

PRESIDENCIA NACIONAL: Bolívar 12-40, 2do. piso.— Casilla 663.— Cuenca-Ecuador
SECRETARÍA EJECUTIVA: Av. 10 de Agosto 645.— Of. 806.— Teléf. 503795 —
Casilla 240-C-15.— Quito-Ecuador.

.. 2 ..

autoridades se opusieron a realizar una investigación exhaustiva que permitiría a su familia saber la verdad y recuperar sus restos.

" Necesitamos sus restos, besar sus despojos, llevarlo a descansar tranquilo, ponerle flores y despedirlo con respeto, con el respeto que merece un valiente." "Nueve años de espera, de búsqueda, de sufrimientos, de angustia han terminado; todas las lágrimas se han derramado, toda la sangre de mis venas está dispuesta porque ahora empieza la verdadera lucha." "...En honor a la memoria de mi hijo lucharé incansablemente para que se haga justicia." decía la madre de NICOMEDES TORO BRAVO.

"La crueldad de la desaparición es infinitamente más terrible que el asesinato. La esperanza hace que la angustia esté siempre presente..." Los miembros del Grupo 4 creemos que los familiares de NICOMEDES TORO BRAVO y otros cientos de detenidos-desaparecidos tienen el derecho de conocer la verdad sobre la suerte de sus parientes, el derecho de recuperar los restos de los que fueron asesinados y el de reclamar ante los tribunales justicia e indemnización por las violaciones de los derechos humanos.

Atentamente

JORGE CACERES E.

~~depones y otros M.~~
Alexandria Otin M.

GUILLERMO MORALES

Grupo 4, Regional Quito,

SECCION ECUATORIANA DE AMNISTIA INTERNACIONAL.

Claudio Gonzalez